

presentaban ningún valor, el Gobierno, por Real decreto de fecha 31 de Julio próximo pasado, que copiamos para que llegue á conocimiento de los interesados, ha dispuesto lo que sigue:

Artículo 1.º El día 1.º de Octubre del presente año se abrirá el pago por la Caja de Ultramar de los abonados que hayan sido examinados y reconocidos, y cuyas relaciones hayan sido aprobadas por la Junta Superior de la Deuda. Los créditos que se encuentren aprobados con arreglo á las prescripciones vigentes, serán satisfechos en el 35 por 100 de su valor, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 14 de la ley de Presupuestos para Cuba de 1890 á 91.

Art. 2.º El Ministro de Ultramar tendrá á disposición de la Caja del mismo nombre las cantidades necesarias para el pago de los créditos ultimados que se presenten al cobro. Esto lo hará la Caja de Ultramar bajo su responsabilidad.

Art. 3.º El Gobierno dará cuenta á las Cortes de lo dispuesto en este decreto.

Después de tantos años de espera se paga solamente un 35 por % de una deuda sagrada al pobre soldado; Cosas de este país digno de mejor suerte!

La cobranza de la contribución territorial é industrial del primer trimestre del corriente ejercicio, tendrá lugar en esta villa durante los días 26 del corriente al 3 de Septiembre próximo, y horas de 8 á 12 mañana.

Con muy buen acuerdo se ha dispuesto que la Banda militar, toque todos los miércoles en los jardines del Parque y los viernes en el paseo del Ferial. Con tal motivo el miércoles pasado dichos jardines estuvieron muy concurridos, siendo aplaudidas varias de las piezas que con precisión y ajuste ejecutó la Banda militar, y especialmente una fantasía sobre motivos de la ópera Carmen y la sardana final.

La tradicional fiesta de S. Roque se celebró en esta villa con la misma animación y alegría que en años anteriores, viéndose muy concurrido por la mañana y tarde el pasco y fuente de este nombre. Por la mañana celebróse en la capilla de tan ameno y pintoresco sitio un solemne oficio, y estuvo también abierta la mina que surte de aguas á esta villa la que fué visitada por numerosas personas.

El baile de sociedad que tuvo lugar en el «Círculo Olotense» el sábado de la pasada semana, estuvo bastante desanimado.

Tres días seguidos de función en nuestro Coliseo, y tres llenos para la compañía que actúa en él, hemos tenido en la presente semana. El domingo se puso en escena *Caretas y Capuchones y Marina*. La primera tuvo la misma interpretación que la primera vez que se estrenó en nuestro teatro; pero en *Marina* no estuvieron los actores á la misma altura que la primera vez que se puso en escena, saliendo bastante desigual el cuarteto del primer acto. Cúpole mejor interpretación al segundo acto, distinguiéndose especialmente la Sr. Viada y los Sres. Garcin y Coscollano en el terceto, siendo aplaudido éste último en las copias como de costumbre.

El lunes, representóse *Las dos princesas*, interpretando bien sus respectivos papeles las señoras Viada y Sendra y el tenor cómico Sr. Escrivá, quien hizo un Antón acabado, cantando con seguridad y gracia la canción del segundo acto. Tuvo que repetirse á petición del público los baillables de los zingaros del final del primero; repitiéndose la zarzuela en un acto *La Mascarita*.

El martes se puso en escena *La Bruja*, á la que no cupo una feliz interpretación, debido sin duda á la falta de ensayos y poca instrumentación. Estuvieron bien en su desempeño las señoras

Viada y Sendra y los Sres. Garcin, Coscollano y Escrivá. Para acallar los aplausos del público se repitió el baile del segundo acto. Los coros bastante bien en el tercer acto que fué el más ajustado, repitiéndose el terceto de las brujas. Un nuevo aplauso al maestro Sr. Xalabarder por lo bien que dirige la orquesta.

Con esta función terminó el primer abono de la temporada, habiéndose abierto nuevo abono por ocho funciones más.

En la presente semana han visitado nuestra Redacción la acreditada revista mensual ilustrada *L' Avenir*, que se publica en Barcelona; el *Boletín del Banco Vitulicio de Cataluña*; *La Poesía*, suplemento quincenal á la Revista del Instituto Catalán de S. Isidro, ambos también de la capital del Principado, y *La Paz*, semanario católico de Velez-Rubio. Agradecemos el envío y con el mayor gusto aceptamos el cambio con tan ilustrados colegas.

En el acreditado establecimiento de ebanistería de D. Pablo Badosa han estado expuestas esta semana dos bellas estatuas, obra del joven escultor D. José Berga (hijo), representando á San Francisco de Asís y Santa Clara, ambas destinadas al convento de monjas de la Divina Providencia que se está terminando en esta villa. No podemos menos que tributar nuestro sincero y leal aplauso al joven escultor por la manera acabada como ha interpretado la concepción de las mismas, y en especial la de San Francisco de Asís, en la cual el artista ha impregnado de un sentimiento religioso propio del fundador de la orden franciscana. La ejecución es delicadísima, el dibujo correcto y los pliegues del ropaje tratados de una manera maestra; la de Santa Clara revela también condiciones de artista; pero no denota tanto estudio como la primera, por más que está tratada con cariño. Prosigue por el camino emprendido el Sr. Berga y no dude que cosechará ópimos frutos en su carrera artística.

El domingo 28 del corriente tendrá lugar en el patio del Santo Hospital de esta villa, la inauguración de la *Tombola* que se celebrará para tan benéfico asilo. Los días festivos estará abierta de diez á una de la mañana y de cuatro á seis de la tarde, y los demás días de once á doce de la mañana.

En la exposición de Bellas Artes, celebrada en San Feliu de Guixols, han ocupado un lugar distinguido entre los artistas que han concurrido á la misma nuestros compatriotas D. A. Solá, hijo de nuestro buen amigo D. José de Solá Morales, quien ha expuesto un bello cuadro titulado *Idilli*, el que reúne muy buenas condiciones artísticas; D. Miguel Blay, que ha expuesto tres estudios de escultura *Academia*, *Testa de vell* y *Baix velleu*, todos admirablemente modelados, y por último el joven escultor D. Celestino Devesa, cuyos trabajos han llamado justamente la atención de los que han visitado la mencionada Exposición. Un aplauso á todos.

BATALLÓN CAZADORES ALFONSO XII.

Programa de las piezas que ejecutará la música de este Batallón en el Parque.

Día 23, de 9 á 10 y media noche.

1.º Paso-doble.—2.º Polka.—3.º Marcha Indiana.—Tanda de Valses.—5.º Sardana.

Día 24, de 9 á 10 y media de la noche.

En el paseo Ferial.

1.º Paso-doble.—2.º Gavota.—3.º Manon-Fantasia.—Tanda de Valses.—5.º Sardana.

Ultima hora.

Rectificamos con sumo gusto el suelto que en otro lugar publicamos, dando cuenta de haberse negado nuestro Ayuntamiento á suscribirse á *Los Pirineos* del cantor de las glorias de Monserrat.

Hemos sabido á última hora (y lo consignamos con viva satisfacción) que el Ilmo. Ayuntamiento rectificando su primer acuerdo, ha tenido á bien sumarse en el número de suscriptores de la mencionada obra.

Lo celebramos.

EXTRACTO

De la sesión del Ilmo. Ayuntamiento

DIA 17 DE AGOSTO DE 1892.

Reunidos el número de Sres. Concejales que requiere la ley para tomar acuerdos, el Sr. Presidente que lo fué el Teniente de Alcalde D. José Saderra declaró abierta la sesión, leyendo seguidamente el Secretario Sr. Daunis el acta de la sesión anterior la cual fué aprobada por unanimidad.

Luego se acordó nombrar una comisión para que, teniendo en cuenta las indicaciones que hicieron algunos propietarios en representación del Ayuntamiento de Bate estudie y formule unas bases de convenio entre ambos Municipios y demás interesados á fin de que pueda procederse á la rectificación del trazado y arreglo del camino de esta villa al indicado pueblo.

Así mismo se resolvieron algunos otros asuntos encaminados á dar mayor realce á las proximas fiestas de Ntra. Sra. del Tura.

Sección religiosa.

Hoy domingo 21. S. Joaquinpadre de Ntra. Sra. y Sta. Juana Francisca Fremiot vda. fundadora.

Lunes 22. Sros. Sinfiriano, Fabriciano y Zótico mrs.

Martes 23. S. Felipe Benicio cf.

Miércoles 24. (+ antes) S. Bartolomé ap.

Jueves 25. S. Luis rey de Francia y S. Ginés mr.

Viernes 26. S. Ceferino papa y mr.

Sábado 27. S. José de Calasanz cf. y fr. y la transverberación del corazón de Sta. Teresa de Jesús vg.

CUARENTA HORAS.—Hoy concluyen en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen; mañana pasarán á la Parroquial.—La exposición de S. D. M. empieza á las seis.

SOLEMNES CULTOS

con que los RR. PP. Escolapios obsequiarán á su glorioso Patriarca y Fundador

SAN JOSÉ DE CALASANZ.

El viernes próximo, día 26 del mes en curso, á las 7 de la tarde, la Rda. Comunidad cantará solemnes completas con acompañamiento de Harmonium. El sábado, día 27, en que la Iglesia celebra la fiesta de tan gran Santo, á las 10 de la mañana tendrá lugar la MISA MAYOR que será cantada á toda orquesta, haciendo el panegírico del Apóstol de la niñez el distinguido orador sagrado, Rdo. Sr. D. Jaime Martorell, Capellán castrense del batallón Alfonso XII. Concluidos los divinos oficios, se dará á besar á los fieles la santa Reliquia.

Desde las primeras vísperas de la vigilia hasta la puesta del sol del día siguiente, ó sea del 27, todos los fieles que confesados y comulgados visitaren la Iglesia de los PP. de las Escuelas Pías, rogando por las necesidades de la Iglesia y según la intención del Romano Pontífice, podrán lucrar indulgencia plenaria, aplicable, si se quiere, á las benditas almas del Purgatorio.

Pasatiempos.

SOLUCIONES DEL NÚMERO ANTERIOR.

FUGA DE VOCALES.

Excepciones de una mina tiene Lina seis millones, y hoy afirma Coromina que si se casó con Lina fué por sus buenas acciones.

Logogrifo numérico. Armiño

Tercio de sílabas. . . Me di co.

Di na mo.

Co mo da.

Charada. Capdenal.

Nos ha remitido la solución referente al Logogrifo numérico y á la fuga de vocales del último n.º D. Emilio Mercader, junto con un Problema que publicaremos en uno de los proximos números.